

**Prédication de Baptême,
Jean 7, v. 37b à 39a
Nolan Rivière, le 16 décembre 2007,
Annecy**

Autre texte : épître de Jacques, chapitre 5, versets 7 à 11a

Avoir soif, boire, « j'ai soif ! », la terre a soif !...

Depuis plusieurs semaines maintenant, la pluie désaltère la terre, la terre annécienne en tous les cas !

En ville, nous n'aimons pas trop la pluie : il faut se protéger pour sortir, on se mouille, on salit ses chaussures et donc la maison. Et puis, souvent, la pluie joue sur le moral, alors on reste chez soi, et on attend des jours meilleurs...

Pourtant, et nous le savons bien, l'eau est vitale, pour la nature, pour notre planète, à l'heure où nous parlons de réchauffement climatique et de sécheresse. Nous savons aussi que des hommes et des femmes, ailleurs sur la planète, prient chaque jour leurs dieux pour recevoir de la pluie.

En dehors de la planète, l'eau est vitale aussi pour l'être humain. Dès sa conception, le fœtus vit en milieu liquide, et notre corps lui-même est constitué à plus de 80% d'eau ! Et dans les fruits et légumes que nous mangeons, l'eau y est encore majoritaire !

Nous avons besoin d'eau pour vivre.

Nous en avons aussi besoin pour survivre : un être humain peut rester plusieurs jours sans manger. En revanche, plus de 24h sans boire et l'organisme ne résiste plus...

L'eau est vitale pour chacun de nous jour après jour.

Tout à l'heure, Nolan a été baptisé avec de l'eau.

Est-ce que cette eau, du baptême, est aussi vitale pour celui qui la reçoit ?

Non bien sûr !

Beaucoup de personnes non baptisées vivent bien, sont heureux et riches !

L'eau a pour notre église réformée une valeur symbolique, valeur que l'on a aux yeux de Dieu. Elle témoigne que même sans comprendre, ce qui est le cas pour des bébés, Dieu nous donne de la valeur et nous aime. Et l'église catholique partage aussi cette signification. Catholique ou protestant, nous avons le même baptême.

Aux premiers siècles, et encore dans certaines églises aujourd'hui, le baptême se fait par immersion. C'est-à-dire que la personne (en âge de comprendre) est immergée entièrement dans l'eau, puis ressort comme « lavée » et « neuve » maintenant qu'elle choisit de vivre aux côtés de Dieu. C'est une autre signification donnée à l'eau du baptême.

Le baptême ne protège pas, comme nous l'entendons habituellement. Le baptême n'est pas un acte magique.

Céline, quand nous nous sommes rencontrées la première fois, vous m'avez dit que le baptême était logique, même une évidence pour vous, et qu'ainsi vous auriez l'impression que Nolan serait « protégé ».

Le baptême est le signe de l'amour de Dieu pour Nolan. Si vous choisissez de faire baptiser votre fils, c'est que vous pensez que Dieu l'aime et que vous voulez le témoigner à l'église, devant votre famille et vos amis.

Le baptême a le même sens pour nous ici qui l'avons reçu. Et le fait que nous soyons pratiquant ou non ne change rien. Même le fait de croire ou de ne pas croire en Dieu ne change rien.

Dieu nous aime même si nous, ne l'aimons pas.

Souvenez-vous, Céline, quand je vous ai expliqué cela, vous m'avez dit : « mais je ne comprends pas comment Dieu peut nous aimer si nous ne l'aimons pas, ce n'est pas logique ! »

Vous avez raison, ce n'est pas logique, Dieu n'est pas logique. Dieu a envoyé son Fils sur terre, à Noël, car Dieu en avait assez de la bonne logique ! Jésus-Christ a cassé toutes les logiques humaines, Il a renversé toutes les barrières sociales, raciales, géographiques, et éthiques. Dieu, en Jésus-Christ, a tout bousculé pour nous dire : « je t'aime comme tu es, quoique tu fasses, qui que tu sois, quels que soient tes échecs, je t'aime, tout simplement, sans rien attendre de toi en retour ! »

Céline, vous trouviez ces phrases belles quand je vous les ai dites, et j'espère qu'aujourd'hui elles résonnent encore pour vous, et qu'elles vous aideront dans votre quotidien.

Ah, ce quotidien, justement !

Avec ces lots de difficultés !

Elles peuvent être grandes : vivre le divorce de ses parents, une séparation conjugale ou élever son enfant seule. Ces difficultés peuvent être plus petites, apparemment : une carrière professionnelle manquée ou la panne de sa voiture le jour où on en a vraiment besoin... Bref, « ça ne va jamais, toute ma vie est difficile, je n'ai jamais de chances ! » C'est parfois ce que l'on se dit.

Et c'est sans compter tous les malheurs et catastrophes dont nous sommes témoins chaque jour : rien que cette semaine, plus de 60 morts avec cet attentat à Alger, en autres...

Mais dans cette vie compliquée qui semble ne pas nous sourire, il y a aussi des lumières qui viennent nous éclairer : avoir une famille qui nous aime, une meilleure amie sur qui on peut compter, les sourires et les mains tendues de son enfant...

Il y a aussi une autre lumière que je voudrais partager avec vous ce matin.

Dans nos vies où parfois il fait froid et obscur, Jésus nous donne la lumière.

Regardez cette couronne de l'avent : verte et lumineuse, elle symbolise la vie et la lumière que Jésus nous donne au cœur de nos vies parfois difficiles.

Vous me disiez, Céline, que pour vous c'était difficile de croire, car avec tous vos malheurs vous ne vous sentiez pas protégée. Dieu n'est pas là pour vous protéger.

Mais Il est là pour vous accompagner dans tous les moments de votre vie : Il se réjouit avec vous quand vous riez, et il pleure à vos côtés en vous tenant la main quand l'épreuve est trop difficile. Croire en Dieu ne nous donne pas l'assurance d'être heureux, mais de ne plus jamais être seuls tous les jours de notre vie.

Dieu, en Jésus-Christ, nous donne une promesse de vie. Dans notre texte biblique de ce matin : « si quelqu'un a soif, il peut venir à moi et je lui donnerai à boire ». Vous avez

bien entendu, Dieu n'empêche pas d'avoir soif, il n'empêche pas la souffrance. Parfois, c'est vrai, il en faut de la patience dans les difficultés, c'est ce que la lettre de Jacques disait tout à l'heure : « soyez patients ! »

Dieu nous promet en tous les cas que si nous avons soif, si nous sommes dans le besoin, il nous vient en aide, si nous le lui demandons.

Cela aussi est très important, Dieu ne force pas. Nous sommes libres d'être aux côtés de Dieu ou non. Dieu attend tout près de nous, pour être prêt quand nous l'appelons, et nous donner la vraie vie.

Aujourd'hui est un jour de joie !

Nolan a reçu la grâce de Dieu par son baptême. Dieu aime Nolan même s'il ne le sait pas encore.

Sa maman Céline et sa marraine Marie-Carmen ont voulu partager cela avec nous ce matin.

Ce matin, vous décidez de placer vos vies et celle de Nolan dans les mains de Dieu, car vous savez qu'Il sera toujours là pour vous, dans tous les moments de votre vie.

Ce matin, dans ce temple d'Annecy, pour ce culte du 3^e dimanche de l'avent, vous êtes notre gorgée d'eau fraîche !

Que les paroles que vous avez tous reçues ce matin puissent apaiser votre soif !

Jésus nous donne à boire, nous n'aurons plus jamais soif !

Nous le croyons !

Nous l'espérons, pour Nolan et sa famille, pour chacun de nous, et pour tous ceux qui sont dehors !

Que chacun trouve cette source d'eau vive qui es en toi, Jésus-Christ, et qui donne la vie, éternellement !

Amen !

Pasteur Charlotte Gérard.